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Con queste pagine presentiamo lo stato di attuazione delle linee programmatiche 
approvate tre anni fa dal Consiglio Comunale all'inizio del mandato amministrativo 2014-
2019.

È importante che i cittadini siano informati in modo trasparente e dettagliato su 
quanto si sta facendo per raggiungere i risultati contenuti, ancora in fase elettorale, nel 
programma elettorale con cui la lista Vivere Rescaldina si è presentata al giudizio degli 
elettori. 

La redazione di un bilancio annuale di quanto svolto non è un obbligo di legge ma 
risponde ad un preciso impegno di trasparenza e partecipazione. Rescaldina non ha 
bisogno di cittadini chiamati a partecipare solo nel momento delle elezioni, ha bisogno di 
cittadini consapevoli che abbiano tutte le informazioni per giudicare quanto viene fatto e 
come viene fatto.

Presentiamo esattamente il documento programmatico del 2014 seguito, capitolo 
per capitolo dal rendiconto su quanto fatto e quanto ancora resta da fare.



PARTECIPAZIONE

Dal programma elettorale del  2014
Consiglio Comunale: Garantiremo ai presidenti delle consulte territoriali (sociale, culturale, 
dello sport, del commercio, dei giovani, ecc.) la presenza con diritto di parola nei Consigli 
comunali e nelle commissioni consiliari aventi punti all'ordine del giorno di loro competenza. 
Chiederemo la partecipazione dei cittadini a specifici Consigli comunali. Miglioreremo la 
qualità della diretta streaming delle sedute consiliari e verificheremo la possibilità della 
trasmissione radiofonica per chi non ha accesso a internet.
Bilancio partecipato: Introdurremo la possibilità per i cittadini, attraverso una serie di 
passaggi progressivi, di partecipare attivamente alla scelta della destinazione di una parte del 
bilancio comunale. Arriveremo quindi a consultare i cittadini per decidere come spendere una 
parte dei soldi destinati alle opere pubbliche. 
Periodico “Partecipare”: Rilanceremo il giornale quale strumento di partecipazione per i 
cittadini e diffusione delle informazioni sull’attività amministrativa. “Partecipare” deve 
diventare, anche grazie all'uso di internet, un vero strumento di partecipazione e confronto. 
Nella redazione verranno coinvolti anche gli adolescenti e i giovani.
Arricchiremo il “Partecipare” di uno spazio dedicato direttamente ai bambini. Il periodico 
comunale darà loro notizie, spiegherà i fatti salienti della città e presenterà le iniziative a loro 
dedicate con una forma ed un linguaggio comprensibili e allegri
Comunicazione digitale: Intensificheremo l’utilizzo dei moderni strumenti di comunicazione
a disposizione del Comune per informare il maggior numero di cittadini sugli eventi 
organizzati dalle associazioni del territorio e sull'attività amministrativa. Aggiorneremo i 
pannelli digitali informativi e miglioreremo l'accessibilità del servizio wi-fi fornito dal 
Comune. Appronteremo uno strumento di comunicazione a disposizione delle diverse realtà 
associative presenti sul territorio. 
Laboratori di progettazione partecipata: Creeremo luoghi e occasioni per l’individuazione 
dei bisogni e delle opinioni dei cittadini e per definire gli interventi e le politiche 
dell’Amministrazione.
Contatto diretto con i cittadini: Miglioreremo l'accesso alle informazioni e agli uffici 
comunali. Organizzeremo occasioni periodiche di incontro informale tra la giunta e i cittadini.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Consiglio Comunale: Abbiamo coinvolto le consulte sociale, commercio, cultura e ASSR 
nelle decisioni più importanti che riguardano i campi di loro competenza.
La diretta streaming del Consiglio Comunale, migliorata rispetto al passato deve ancora 
essere molto migliorata per avere un risultato ottimale. È in corso la revisione dello statuto 
per permettere il diritto di partecipazione al Consiglio ai presidenti delle diverse consulte 
ogni qualvolta verrà discusso un argomento di competenza.
Bilancio partecipato: Al momento della redazione di questo documento è da poco 
terminata la seconda edizione del Bilancio Partecipativo. I cittadini hanno proposto e 
votato su come spendere 55.000€ del bilancio comunale. 
Ogni anno viene redatta una relazione facilmente accessibile e leggibile del bilancio di 
previsione e del rendiconto di gestione perché tutti i cittadini possano comprendere come 
vengono spesi i loro soldi.
Periodico “Partecipare”: È in corso, in collaborazione con il Comitato di Redazione, la 
revisione del Regolamento di Partecipare al fine di renderlo più leggibile e funzionale alla 
partecipazione ed informazione dei cittadini. Il Partecipare oggi è disponibile anche on-line
sul sito del Comune.



Comunicazione digitale: Sono oggi completamente operative sia la pagina Facebook 
che l'account Twitter. Il Sindaco partecipa, ogni terzo martedì del mese, ad una 
trasmissione radiofonica di Radio Punto per dialogare in diretta con i cittadini. Il sito 
internet del comune è costantemente aggiornato e invia in automatico newsletter a 
cadenza bisettimanale a tutti i cittadini iscritti. Si sta realizzando il Portale delle 
Associazioni sportive e culturali.
Laboratori di progettazione partecipata: Nel corso di questi ultimi tre anni sono stati 
moltissimi i momenti di progettazione partecipata con i cittadini di tutte le fasce d'età. 
Diversi momenti di partecipazione sono stati dedicati alla redazione del bilancio 
partecipativo e alla redazione del nuovo PGT coinvolgendo i bambini e i ragazzi delle 
scuole così come gli adulti. Sono stati realizzati incontri 
Contatto diretto con i cittadini: I cittadini possono sempre contattare il Sindaco al suo 
cellulare (3454703284), possono prendere appuntamento o incontrarlo il martedì a 
Rescalda. Ogni anno viene redatto il sondaggio di soddisfazione dei cittadini di cui 
vengono pubblicizzati i risultati su Partecipare, i giornali locali, Facebook ed il sito del 
Comune.



UNA CITTÀ A PROVA DI BAMBINO

Dal programma elettorale del 2014
Consiglio dei ragazzi: Daremo l'opportunità al nostro paese di confrontarsi con un punto di 
vista e con un pensiero “altro”, diverso, come quello dei giovani. Un Consiglio dei ragazzi quale 
strumento per cambiare il paese: un consiglio permanente e operativo in cui i ragazzi potranno 
esprimersi liberamente, essere aiutati a trovare i modi più adeguati per dar forma ai loro 
pensieri, affinché sindaco e assessori possano tenerne sempre più conto.
Spazi gioco per i bambini: Pianificheremo prima di tutto una costante manutenzione delle 
zone oggi già adibite a spazi gioco per bambini. Valuteremo inoltre la collocazione di nuovi 
spazi strutturati per una più diffusa distribuzione sul territorio, in modo da accogliere le 
esigenze dei più piccoli sia dal punto di vista spaziale sia dal punto di vista delle dotazioni in 
uso (pensiamo ad esempio al parco ex-Bassettino, al parco di via Legnano, alla zona 
oltresaronnese).
Tempo per le famiglie: Come già accade per alcuni Comuni della provincia, anche a 
Rescaldina offriremo uno spazio aperto ai genitori e ai loro bambini. Lo spazio sarà accogliente
e poco strutturato: si provvederà a offrire giochi per i bambini mentre le mamme e/o i papà, 
guidati da un operatore, potranno confrontarsi e dialogare.
Biblioteca dei bambini: Costituiremo una rete di collaborazione con la biblioteca, con le 
associazioni e con i gruppi spontanei già presenti sul nostro territorio per favorire incontri e 
momenti dedicati alla musica e alla lettura per bambini, anche molto piccoli.
Teatro per l'infanzia: Daremo la possibilità anche ai bambini più piccoli di assistere a 
proposte teatrali di qualità adatte all’età.
Ludoteca: Realizzeremo uno spazio utilizzabile dalle famiglie, in cui genitori e figli vivano la 
dimensione comunicativa del giocare. Qui sarà anche istituita una “biblioteca dei giochi” che 
permetta alle famiglie lo scambio di giochi per i loro figli e una mediateca, uno spazio fornito 
di video, musica e materiale di informazione e comunicazione.
Negozi amici: Proporremo ai negozianti di partecipare ad un progetto di prima assistenza ai 
bambini che dovessero trovarsi in situazioni di temporanea difficoltà (per esempio nel tragitto 
casa-scuola).
Installazioni permanenti: Installeremo dei pannelli in vari punti del paese dove esporre 
segni della presenza dei bambini: potranno essere immagini di manifestazioni a loro dedicate, 
lavori svolti presso le scuole o le associazioni sportive-culturali e sociali.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Consiglio dei ragazzi: Sono stati coinvolti i bambini nella redazione del nuovo PGT e 
nell'avvio del Pedibus. Il Consiglio dei ragazzi si farà nell'anno scolastico 2017/2018. I 
bambini della scuola primaria e i ragazzi della secondaria sono stati protagonisti 
“dell'educazione ambientale” incentrata su Puliamo il Mondo e sulla raccolta differenziata. 
Sono stati i bambini a diventare “educatori degli adulti”.
Spazi gioco per i bambini: L'attenzione sulle aree gioco è costante. Sono stati sostituiti i 
giochi in diverse aree (via Montegrappa, via Zerbi, parco della biblioteca). Saranno i 
bambini stessi a ridisegnare le aree gioco di via Balbi, via Asilo e il giardino delle scuole 
Dante Alighieri di Rescalda. I bambini hanno anche partecipato ad “arredare” il bosco della
Pace così intitolato dietro loro richiesta
Tempo per le famiglie: In via Baita ha chiuso il Centro per le famiglie. Si sta studiando la 
gestione di uno spazio effettuata direttamente da mamme papà e nonni.
Biblioteca per i bambini / Teatro per l'infanzia: Agli appuntamenti di teatro e lettura 
animata proposti dalla Biblioteca, si sono affiancate ulteriori iniziative per bambini (es. il 
corso di colori naturali) e spettacoli (es. Al di là del muro). In biblioteca è stato realizzato lo 
spazio 0-5 anni per i bambini più piccoli e predisposto lo spazio Baby Pit-Stop in 



collaborazione con l'ATS (Ex Asl) dove le mamme in tutta tranquillità possono allattare i  
loro bimbi.
Negozi amici dei bambini: Oltre 30 negozi di vicinato hanno già aderito al progetto ed 
espongono il certificato di “negozio amico dei bambini” 
Installazioni permanenti: I lavori realizzati dai bambini a scuola sono stati esposti in 
diverse occasioni: teli colorati durante il "Ponte della Pace" sul cavalcavia, manifesti di 
sensibilizzazione per padroni dei cani, esposizione dei risultati dei lavori sul PGT 
Partecipato in Comune e in occasioni pubbliche. 



TRASPARENZA

Dal programma elettorale del 2014
Pubblicazione on-line dei curricula di tutti gli amministratori e funzionari 
comunali e degli emolumenti percepiti: Metteremo a disposizione di tutti i cittadini 
tramite pubblicazione sul sito internet del Comune la formazione personale-professionale di 
tutti gli amministratori, eventuali informazioni inerenti conflitti d'interesse e i proventi che 
derivano direttamente dall'attività politica. Pubblicheremo inoltre la dichiarazione dei redditi 
dei consiglieri eletti e degli assessori nominati.
Adesione alla carta di Pisa: Aderiremo alla Carta di Pisa quale fondamentale codice etico, 
volto a promuovere la cultura della legalità e della trasparenza negli enti locali.
Implementazione del sito internet comunale: Amplieremo la modulistica a disposizione 
dei cittadini sul sito internet del Comune, ne faciliteremo l’accesso e la consultazione, creeremo 
una “sezione eventi” e valorizzeremo il portale per l’invio di domande, dubbi e per le 
segnalazioni di malfunzionamento o di manutenzione.
Diretta streaming dei consigli comunali: Miglioreremo la qualità audio e video della 
diretta streaming del Consiglio comunale, dando quindi la possibilità ai cittadini di seguire i 
lavori del Consiglio comunale direttamente da casa.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Pubblicazione on-line dei curricula di tutti gli amministratori e funzionari comunali e
degli emolumenti percepiti: già dallo scorso anno sono presenti sul sito internet le 
dichiarazioni dei redditi e patrimoniali del Sindaco, degli assessori, dei consiglieri di 
maggioranza e di qualche consigliere di minoranza.
Adesione alla carta di Pisa: Il comune ha aderito già nel corso del 2014 alla Carta di 
Pisa (oggi Carta di Avviso Pubblico). Non tutti i consiglieri di minoranza hanno sottoscritto 
il documento che tra el altre cose impegna a dichiarare gli eventuali conflitti di interessi.
Implementazione del sito comunale: sul sito è presente tutta la modulistica di cui il 
cittadino può avere bisogno nell'interfacciarsi con il comune. Teniamo monitorati i tempi di 
risposta alle segnalazioni dei cittadini sul portale “comuni-chiamo” legando a queste 
tempistiche il piano delle performance degli uffici comunali.
Diretta streaming dei consigli comunali:
Siamo intervenuti da subito sul miglioramento dell'audio della diretta streaming del 
Consiglio Comunale che però ha ancora un'inquadratura fissa sul tavolo della giunta. Le 
riprese video rimangono disponibili sul canale youtube del Comune raggiungibile 
attraverso l'homepage del sito comunale. Resta ancora da migliorare la stabilità del 
collegamento.



LEGALITÀ

Dal programma elettorale del 2014
Gruppo di lavoro sulla legalità: Istituiremo un gruppo di lavoro sulla legalità al fine di 
organizzare e rafforzare la tutela dell'ente dalle infiltrazioni criminali, di prevenire la 
corruzione, di promuovere iniziative a sostegno della legalità, di predisporre le azioni di 
contrasto alle attività della criminalità organizzata. 
Commissione comunale di controllo:
Implementeremo l’attuale organismo di controllo per la prevenzione della corruzione e delle 
infiltrazioni mafiose anche attraverso i contributi e le segnalazioni dei cittadini a cui verranno 
garantiti protezione e anonimato.
Collaborazione: Ci renderemo protagonisti del massimo ed efficace coordinamento tra le 
diverse forze dell’ordine presenti sul territorio (a Rescaldina Polizia Locale e Carabinieri, a 
Legnano Guardia di Finanza e Polizia di Stato). Insieme alle forze dell'ordine, monitoreremo e 
studieremo il fenomeno del “pizzo” nel nostro territorio.
Valorizzazione del responsabile anticorruzione: Valorizzeremo la figura del responsabile 
anticorruzione perché diventi un punto di riferimento per i dipendenti comunali e per i 
cittadini. Coinvolgeremo imprenditori, commercianti, associazioni e semplici cittadini nella 
redazione di un Piano Comunale Anticorruzione conosciuto, condiviso ed efficace.
Educazione alla legalità: Svilupperemo percorsi educativi alla legalità e al rispetto delle 
regole di convivenza per ragazzi, adolescenti, giovani e adulti. I percorsi saranno realizzati 
tramite progetti studiati con le scuole, per ragazzi e adolescenti, e con incontri o brevi corsi 
sulla legalità ed il senso civico per giovani e adulti, anche in collaborazione con le forze 
dell'ordine (Polizia Locale e Carabinieri) e con altre Amministrazioni comunali.
No slot: Ci proponiamo di scoraggiare con ogni mezzo l'apertura di nuove sale per le 
scommesse ed il gioco d'azzardo. Valorizzeremo l'esperienza di tutti i locali che non hanno mai 
ospitato macchine da gioco e di tutti i locali che decideranno di eliminarle.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Gruppo di lavoro sulla legalità: Con i gruppi di minoranza abbiamo costituito un gruppo 
di lavoro sul tema della legalità e della trasparenza.
Commissione comunale di controllo: 
con il gruppo di lavoro sulla legalità, in collaborazione con l'associazione di Enti Locali per 
la trasparenza Avviso Pubblico, abbiamo redatto una proposta di regolamento per la tavola
per la trasparenza e per la raccolta delle segnalazioni, in forma anonima, di cittadini e 
dipendenti comunali. Il regolamento, redatto in bozza andrà validato dal nuovo Segretario 
Generale che riveste anche il ruolo di Responsabile Anticorruzione
Collaboriamo e incontriamo periodicamente i rappresentanti delle forze dell'ordine di 
Rescaldina e del legnanese.
Valorizzazione del responsabile anticorruzione: è stato redatto all'inizio del 2017, in 
collaborazione con il nuovo Responsabile Anticorruzione, un nuovo piano anticorruzione 
che limiti al massimo la possibilità che si verifichino episodi corruttivi all'interno del nostro 
comune.
Educazione alla legalità: durante l'anno, ed in particolare dopo l'inaugurazione de La 
Tela sono stati sviluppati diversi percorsi di educazione alla legalità. Ricordiamo in sintesi il
ciclo di incontri “le storie del Buon essere”, l'intitolazione della Biblioteca a Lea Garofalo, 
gli incontri con don Ciotti, Gherardo Colombo, Lorenzo Sanua, Margherita Asta, Salvatore 
Borsellino, Giovanni Impastato. Sono stati proposti inoltre agli anziani, in collaborazione 
con le associazioni Gruppo Coordinamento Anziani e Auser spettacoli teatrali e incontri 
con il Comandante della compagnia dei Carabinieri di Legnano Cantarella, il comandante 
della stazione di Rescaldina Dogliotti e la comandante della Polizia Locale Dall'Orto. La 
Polizia Locale ha inoltre prodotto un opuscolo per la prevenzione delle truffe agli anziani.



No slot: Regione Lombardia ha finanziato nel 2015/2016 con 50.000€ un progetto di cui 
Rescaldina è capofila per la prevenzione del gioco patologico. Sono state coinvolte le 
scuole medie, le associazioni di anziani, i medici di base, i sindacati, le parrocchie, la 
Caritas, la Polizia Locale e gli operatori del sociale. Sono stati organizzate serate di 
cineforum e incontri pubblici. È stato aperto uno sportello di ascolto nei comuni di 
Rescaldina, Legnano, Dairago, San Giorgio su Legnano e Villacortese. Nel 2017 sono 
state previste detrazioni sulla TARI per i locali che rinunciano alla presenza di macchinette 
nei loro locali. È stato approvato dal Consiglio Comunale il primo regolamento della storia 
del nostro comune che limiti e razionalizzi la presenza di Slot e macchinette per il gioco 
d'azzardo 
E inoltre: abbiamo denunciato i comportamenti illeciti presenti nel nostro comune perché, 
comportamenti illeciti diventano fonte di ingiustizia e disparità per i cittadini e per le società
che operano per il comune.



CULTURE

Dal programma elettorale del 2014
Promuovere e sostenere le associazioni culturali:  Sosterremo le  associazioni  culturali
presenti  sul  territorio  sia  direttamente  sia  indirettamente,  collaborando  per  la  ricerca  e
l’accesso a finanziamenti privati e soprattutto istituzionali (da individuare tra quelli proposti a
livello regionale, nazionale e comunitario).
Sostegno alla consulta culturale: Valorizzeremo l'esperienza della consulta culturale che, 
come tutte le altre consulte, deve costituire un momento di incontro e di collaborazione tra chi 
vive la realtà concreta del fare cultura e l'Amministrazione comunale. La consulta sarà 
attivamente coinvolta nella definizione delle politiche culturali del Comune, sarà autonoma e 
libera e sarà messa in condizione di esprimere le proprie opinioni anche se in contrasto con 
l'Amministrazione comunale. La consulta parteciperà alla redazione del bilancio nelle parti 
riguardanti la cultura, l'istruzione e le politiche giovanili.
Sostenere le iniziative sul territorio: Redigeremo, pianificandolo insieme alle diverse 
consulte e associazioni, il calendario annuale delle attività rivolte alla cittadinanza (ad 
esempio Festa del libro, dello Sport, iniziative della Pro Loco...), al fine di evitare 
sovrapposizioni, rendere possibile una efficace e tempestiva promozione delle stesse e 
soprattutto favorire la collaborazione tra le realtà coinvolte attraverso incontri progettuali.
Sosterremo e innoveremo le iniziative già esistenti e consolidate (Festa dello Sport, Festa della 
Birra, ...). 
Accoglieremo e sosterremo nuovi progetti (ad esempio corsi per giovani e adulti, iniziative per il
tempo libero), mettendo a disposizione le risorse tecniche e gli spazi e ponendoci come punto di 
raccordo tra idee e richieste di diversi soggetti, favorendo soprattutto le iniziative che 
promuovono principi di solidarietà, uguaglianza, diffusione della cultura, sostenibilità e 
conoscenza delle realtà locali.
Valorizzeremo le competenze presenti in paese, coinvolgendo diplomati, laureati ed esperti, in 
iniziative attinenti alla loro formazione ed esperienza (corsi di orientamento al lavoro, 
creazione di un archivio storico-fotografico, ...).

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Promuovere e sostenere le associazioni culturali: Il dialogo con le associazioni è 
sempre stato stretto, franco e costruttivo. È stato attivato in comune un servizio di ricerca 
bandi e finanziamenti che presenta alle associazioni i diversi bandi che vengono man 
mano pubblicati per facilitare l'accesso ai finanziamenti
Sostegno alla consulta cultura: Diversi incontri sono stati organizzati con la Consulta 
Cultura sia per presentare e coordinare le diverse iniziative che per raccogliere indicazioni 
e suggerimenti per l'amministrazione comunale. 
Sostenere le iniziative sul territorio: Ogni mese viene redatto e diffuso il calendario 
contenente le iniziative culturali, sociali, sportive programmate. Ad ogni iniziativa 
patrocinata l'Amministrazione Comunale partecipa anche attraverso la pubblicizzazione ed
il sostegno organizzativo-logistico.
L'Amministrazione Comunale collabora attivamente perché ci sia la massima 
collaborazione e coordinamento tra le diverse realtà culturali.
Sono stati organizzati diversi eventi in collaborazione con le associazioni di Rescaldina e 
del territorio del legnanese per fare festa, riflettere, sensibilizzare ai temi della pace, 
dell'intercultura, del rispetto, dell'integrazione.
Viene fornito sostegno e collaborazione per l'organizzazione di concorsi, rassegne 
musicali e iniziative sovracomunali (Vuoi la pace pedala; Donne in canto...)





SCUOLA

Dal programma elettorale del 2014

Collaborazione: Favoriremo la collaborazione tra gli istituti scolastici e tra questi e le 
associazioni presenti sul territorio (culturali, sportive, ambientale) e con altre istituzioni dei 
Comuni limitrofi (Amministrazioni, biblioteche, musei, ...) facendoci promotori di incontri 
periodici, soprattutto in fase progettuale, per l'individuazione di percorsi comuni anche in 
relazione a tematiche di ampio interesse (ad esempio tema del cibo-Expo 2015).
Valorizzazione: Valorizzeremo il lavoro svolto a scuola dai ragazzi creando occasioni di 
incontro e condivisione con la cittadinanza.
Coinvolgimento: Coinvolgeremo gli istituti scolastici e il corpo docenti, garantendo la piena 
autonomia degli stessi, sulle sperimentazioni e i progetti comunali da avviare (es. “Città dei 
Bambini”, “A scuola vado da solo”...), al fine di creare una sinergia educativa virtuosa e 
partecipata.
Sostegno alla genitorialità. Promuoveremo il sostegno alla genitorialità con il 
coinvolgimento degli istituti scolastici.
Borse di studio comunali: Istituiremo borse di studio e premi comunali al fine di stimolare 
l'impegno dei ragazzi e di premiare le eccellenze.
Piano di diritto allo studio: Sosterremo la progettualità laboratoriale all'interno delle 
scuole al fine di favorire nei ragazzi la creatività e la collaborazione e per sviluppare in 
particolare: la capacità di lavorare in gruppo, la gestione nonviolenta dei conflitti, lo stimolo 
all’autonomia e allo sviluppo delle proprie capacità, la valorizzazione della diversità, del senso 
di comunità e della crescita sociale.
Manutenzione: Definiremo un piano trasparente e monitorabile per le manutenzioni, 
concordato e costruito attraverso le segnalazioni di dirigenti, docenti, ragazzi, genitori e 
personale della scuola.
Ascoltare: Ascolteremo le opinioni, le proposte e le esigenze di chi vive la scuola in merito a 
tutto ciò che riguarda la vita scolastica, mensa compresa. Ci adopereremo affinché la scuola 
diventi un luogo dove è bello stare.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Collaborazione: la collaborazione tra scuole e Comune è sempre più stretta. In 
quest'ultimo anno scolastico per esempio i bambini ed i ragazzi hanno collaborato 
attivamente alla redazione del PGT  e del Piano Urbano del traffico fornendo 
all'amministrazione la visione particolare dei ragazzi sugli spazi, sui problemi e sulle loro 
soluzioni,  Tutte le scuole sono state coinvolte nell'iniziativa di Legambiente "Puliamo il 
Mondo", con attività di educazione ambientale su tutto il territorio. Inoltre, le scuole 
secondarie di primo grado sono coinvolte in un percorso sulla legalità e la memoria, con 
diversi momenti di incontro con testimoni e storici.
Valorizzazione e coinvolgimento: I lavori dei ragazzi in diversi ambiti (per esempio PGT, 
progetto No-slot) sono stati “messi in mostra” e presentati alla cittadinanza. I contributi 
forniti nei diversi ambiti di partecipazione sono entrati a pieno titolo nei documenti ufficiali 
di supporto al PGT e al Piano Urbano del Traffico. I genitori sono stati in particolare 
coinvolti nell'organizzazione del servizio Pedibus che quest'anno ha visto il coinvolgimento
di 25 pedautisti e di 80 bambini con la realizzazione di tre linee. I bambini sono poi stati 
coinvolti con Capitan Eco nella formazione e nella sensibilizzazione degli adulti alla 
raccolta differenziata.
Piano di diritto allo studio: abbiamo mantenuto  invariato l'elevato contributo economico 
per il Piano di diritto allo studio progettato dagli insegnanti dei diversi plessi in 
collaborazione con l'Amministrazione Comunale.  Il Piano per il Diritto allo Studio  viene 



progettato dall'inizio alla fine insieme agli insegnanti, al dirigente scolastico, al personale 
amministrativo della scuola e del Comune e alla Commissione Cultura.
Manutenzione: La manutenzione dei plessi scolastici è stata prioritaria su qualsiasi altra 
opera pubblica: le persiane, gli impianti di riscaldamento, gli infissi ed i bagni della materna
don Pozzi ne sono esempio. Sono stati emssi in sicurezza tutti i soffitti con interventi 
importanti alla Don Pozzi, alle Dante Alighieri, alle Manzoni e alle Ottolini. Nel corso 
dell'estate verrà rifatto il tetto delle scuole Manzoni, verranno ristrutturati bagni e spogliatoi
delle palestre delle scuole medie Ottolini, verrà ristrutturata la “palestrina” delle scuole 
Dante Alighieri.
Ascoltare: Sindaco e Assessore all'istruzione incontrano molto spesso bambini e ragazzi 
nell'ambito di diverse iniziative e con momenti dedicati. Tutte le classi prime medie e 
alcune classi delle scuole elementari hanno visitato il palazzo comunale e incontrato il 
Sindaco per presentare le proprie proposte e imparare come funziona il comune.



GIOVANI

Dal programma elettorale del 2014
Consulta giovanile: Creeremo una consulta giovanile indipendente, aperta ai giovani di età 
compresa tra i 16 e i 30 anni, che abbia la possibilità di interagire direttamente con 
l'Amministrazione comunale. Ascolteremo i ragazzi là dove si trovano, realizzeremo sondaggi 
per raccoglierne opinioni, esigenze e proposte.
Spazi: Mapperemo gli spazi disponibili da destinare alle attività rivolte ai giovani e da loro 
gestite al fine di creare luoghi adeguati alle varie età e alle esigenze specifiche. Alcuni di questi 
spazi potranno ospitare iniziative condotte da operatori professionali (aiuto compiti, laboratori 
creativi, momenti di socializzazione e conoscenza del territorio); altri invece saranno affidati 
alla responsabilità diretta dei ragazzi che vorranno impegnarsi nella progettazione e nella 
gestione delle attività di loro interesse, anche in collaborazione con artigiani, professionisti, 
esperti della zona (musica, arte, grafica, momenti di incontro, creazione di laboratori, mutuo 
aiuto per le materie scolastiche, ...), che saranno poi valorizzate, promosse e divulgate 
dall'Amministrazione comunale.
Coinvolgimento: Coinvolgeremo i giovani in alcuni progetti del Comune in cui saranno 
invitati a portare la loro creatività e le loro competenze, valorizzate dalla realizzazione di 
oggetti e servizi per la comunità (ad esempio cartelloni pubblicitari, depliant, decorazione di 
spazi pubblici, riverniciatura panchine, scenografie, costumi, musiche, coreografie in spettacoli
teatrali, aiuto compiti nei doposcuola, ecc.) con eventuali rimborsi spese o voucher. Creeremo 
un comitato di redazione di giovani (scuole primarie e secondarie del territorio) per inserire in 
modo stabile nel periodico “Partecipare” una sezione dedicata.
Collaborazione diretta con il Comune: Affideremo a giovani diplomati presso Istituti 
tecnici e professionali piccoli lavori di manutenzione o di emergenza domestica festiva e/o 
notturna attraverso il sistema dei voucher.
Informagiovani/informalavoro: Potenzieremo il servizio Informagiovani per la diffusione 
delle iniziative rivolte ai giovani e con funzioni di orientamento scolastico e di collegamento tra
mondo dell'istruzione e del lavoro.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Consulta giovanile: dal 2016 è attiva la consulta giovanile, ne è stato eletto il presidente 
ed il Consiglio direttivo secondo il regolamento approvato dal Consiglio Comunale. 
Sindaco e Assessore partecipano su invito alle riunioni organizzate dal Consiglio Direttivo 
e tutti gli Uffici sono coinvolti nel sostegno alle attività e iniziative proposte. La consulta 
organizza momenti culturali, di riflessione e di divertimento.
Spazi: Attraverso la mappatura puntuale degli spazi, stiamo valutando la possibilità di 
affidare la gestione diretta di alcuni spazi a gruppi giovanili. Con il progetto educativo 
finanziato dal “bando periferie” (circa 400.000€) costruiremo insieme ai giovani un progetto
che li veda protagonisti di spazi a loro dedicati. Il negozio di via Repetti che sarà sede 
della nuova Farmacia Comunale verrà utilizzato dall'autunno come sede di un laboratorio 
di rigenerazione Hardware e Software destinato ai giovani rescaldinesi che potranno così 
sperimentare e ampliare le loro conoscenze/competenze da spendere poi anche nel 
contesto lavorativo.
Coinvolgimento: Abbiamo affidato ai giovani la consegna di Partecipare nelle caselle 
postali di tutti i rescaldinesi. Attraverso lo strumento degli stage e dell'alternanza scuola-
lavoro decine di giovani sono coinvolti attivamente nei diversi uffici del comune (territorio, 
segreteria, comunicazione, cultura, lavori pubblici…). Abbiamo stretto convenzioni con 
diverse università sia per l'apporto scientifico al lavoro degli uffici (es. politecnico di Milano)
sia per la possibilità che i neo-laureati frequentino e studino il lavoro degli uffici del 
comune. 
Stiamo realizzando un bando per coinvolgere giovani studenti universitari nella ideazione 



e realizzazione, esclusivamente con materiali di recupero, di manufatti e opere utili alla 
cittadinanza.
Informagiovani: In collaborazione con la cooperativa Stripes abbiamo riaperto presso la 
biblioteca comunale lo sportello informagiovani  per le informazioni ai giovani su scuola, 
lavoro, vacanze e tempo libero.



SERVIZI ALLA PERSONA

Dal programma elettorale del 2014
Genitori, figli, famiglie in difficoltà

Sportello di ascolto: Apriremo uno Sportello di ascolto per la prevenzione e l'intervento nei 
casi di violenza domestica in collaborazione con le realtà associative esistenti sul territorio.
Sportello di aiuto: Creeremo uno Sportello di aiuto per chi si trova ad affrontare in famiglia 
emergenze legate alla malattia o alla disabilità di un congiunto al fine di agevolare i cittadini 
nella redazione delle pratiche burocratiche presso l’ASL e le altre strutture sanitarie ed 
assistenziali del territorio. Collaboreremo con l'ASL e il poliambulatorio medico per la gestione
delle dimissioni protette.
Tariffe asili nido: Rimoduleremo le tariffe degli asili nido con l'obiettivo di una significativa 
riduzione per i redditi più bassi che favorisca l'accesso al servizio da parte di un maggior 
numero di famiglie.
Formazione sulla genitorialità: Promuoveremo la realizzazione di iniziative per il sostegno 
alla genitorialità che prevedano anche momenti di incontro tra le famiglie per lo scambio di 
idee, opportunità ed esperienze in collaborazione con gli istituti scolastici.
Giovani coppie: Incentiveremo e favoriremo la disponibilità di soluzioni abitative agevolate 
per le giovani coppie.
Spazio neutro: Si tratta di un servizio per l'esercizio del diritto di visita e di relazione, 
secondo i principi enunciati nell'art. 9 della Convenzione per i diritti dell'infanzia, con lo scopo
di favorire e sostenere la continuità della relazione tra il bambino e i genitori a seguito di 
separazione, divorzio, affido e altre situazioni di grave e profonda crisi familiare. Vorremmo 
che anche Rescaldina potesse avere questo spazio per favorire l'incontro nelle situazioni più 
difficili, soprattutto a tutela dell'infanzia.
Coppie conviventi: Predisporremo un registro delle coppie per l'accesso ai servizi comunali.

Anziani
Servizi domiciliari: Potenzieremo i servizi domiciliari di vicinanza e di aiuto alle persone 
con problemi di autonomia e mobilità.
Sportello badanti: Creeremo un sistema efficiente di incrocio tra domanda e offerta in 
collaborazione con le realtà di volontariato ed i servizi già esistenti sul territorio.
Orti urbani: Identificheremo delle aree agricole per la realizzazione di orti urbani, da cedere a
singoli privati tramite appositi bandi, al fine di promuovere forme di socialità e 
autoproduzione agricola diretta.
Nuova gestione centro anziani di Rescalda: Riporteremo il Centro Anziani di Rescalda 
allo scopo per cui è stato realizzato rivedendo la convenzione in essere e studiandone una 
nuova.
Servizio di trasporto: Incentiveremo i servizi di trasporto in collaborazione con le realtà del 
volontariato già esistenti.

Disabilità
Nuovo centro diurno disabili: Gestiremo la nuova struttura del Centro Diurno Disabili al 
fine di rispondere nel migliore dei modi ai bisogni degli utenti.
Barriere architettoniche: Lavoreremo in collaborazione con i cittadini disabili per eliminare
le barriere architettoniche (si veda il capitolo sui lavori pubblici) 

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Sportello di ascolto: è attivo lo sportello di ascolto per le vittime di violenza gestito con i 
10 comuni del Piano di Zona
Tariffe asili nido: sono state rimodulate le fasce ISEE in modo da essere più rispondenti 
alla realtà sociale
Formazione sulla genitorialità: Il 2016 e il 2017 ci hanno visti impegnati in più cicli di 
incontri (PSICOAPERITIVI), tenuti in collaborazione con il CTA, che partendo dalla 



differenza di genere e dalla violenza sulle femmine è arrivato ad affrontare i temi 
dell'adolescenza e della genitorialità.
Spazio neutro: è attivo il servizio di spazio neutro gestito con gli altri 10 comuni del piano 
di Zona
Coppie conviventi: dal 2015 è possibile iscriversi al registro delle coppie conviventi 
secondo il regolamento approvato dal Consiglio Comunale
Servizi domiciliari: vengono mantenuti i tradizionali servizi ampliati ogni qual volta se ne 
presentino le richieste/necessità
Sportello badanti: In collaborazione con Caritas è attivo, presso il centro di ascolto di 
Caritas, lo sportello per fare incontrare esigenze e disponibilità di collaborazioni 
domestiche
Orti urbani: Sono già stati assegnati i primi orti urbani in via Etna pronti dalla primavera 
del 2017
Nuova gestione centro anziani di Rescalda: La mancata assegnazione per la gestione 
del Centro Anziani di via Sormani ha causato un ritardo nella riapertura del Centro. Entro 
la fine del 2018 verrà pubblicato un nuovo bando per l'assegnazione della struttura.
Servizio di trasporto: i servizi di trasporto sono stati potenziati. Oggi sono disponibili tre 
pulmini e un'auto disponibile a chiamata.
Nuovo centro diurno disabili: Il nuovo CDD è operativo dall'inizio di settembre 2016. 
Esiste una stretta collaborazione tra l'amministrazione comunale, ASST (la ex ASL) e gli 
operatori che lavorano nel centro. L'integrazione delle attività dei ragazzi del CDD nelle 
diverse iniziative in paese è sempre più una realtà.
Barriere architettoniche: l'Amministrazione continua a collaborare con un gruppo di 
cittadini disabili e con difficoltà di movimento nel valutare le priorità delle barriere 
architettoniche da eliminare



LAVORO

Dal programma elettorale del 2014
Favorire la creazione di nuovi posti di lavoro: Attueremo, insieme ai Comuni limitrofi, un
“Piano strategico per l'occupazione”  finalizzato a creare  nuovi posti  di  lavoro sul territorio
attraverso i settori strategici quali energie alternative, gestione dei rifiuti, agricoltura, cultura,
servizi alla persona.
Reinserimenti lavorativi: Attueremo, sempre in collaborazione con i Comuni limitrofi, un
piano  strutturato  che  consideri  reinserimenti  lavorativi  con  possibilità  di  borse  lavoro,
facilitazioni per le attività del piccolo commercio ed artigianali e risposte ai bisogni concreti
(piccole manutenzioni, badanti, ...). 
Disoccupati e piccole manutenzioni:
Organizzeremo un sistema in collaborazione con i Servizi Sociali, che permetta al Comune di
far realizzare le piccole manutenzioni ai disoccupati del territorio prevedendo un pagamento
degli stessi tramite voucher comunali.
Incentivazione dell’attività agricola:
Incentiveremo le attività agricole locali, promuovendo una maggior cultura di sensibilità nei
confronti dei produttori del territorio e favorendo l'utilizzo di aree agricole abbandonate.
Sportello lavoro: Creeremo, in collaborazione con il volontariato sociale, con Eurolavoro e con
le associazioni di categoria, un servizio al quale potranno rivolgersi le persone che hanno perso
il lavoro e che consentirà la valorizzazione delle competenze, mettendo direttamente in contatto
domanda e offerta;
Corsi di formazione e riqualificazione:
Reperiremo finanziamenti  pubblici  e/o privati  per  avviare,  in collaborazione con il  tessuto
produttivo  della zona,  corsi  di  formazione  e  riqualificazione  per  coloro che hanno perso  il
lavoro.
Microcredito: Stanzieremo un fondo per il  finanziamento di interventi  di microcredito co-
gestito  con  il  volontariato  sociale,  da  affiancare  all'accompagnamento  alla  ricerca
dell'occupazione di chi perde il lavoro.
Lotta al lavoro precario: Sosterremo la lotta allo sfruttamento dei contratti atipici di lavoro,
in collaborazione con l'ispettorato del lavoro.
Piccolo  artigianato: Come  meglio  specificato  nel  capitolo  su  commercio,  artigianato  e
imprese,  aiuteremo,  in  collaborazione  con le  associazioni  di  categoria,  la  nascita  di  nuove
piccole e medie imprese artigiane.
Eccellenze lavorative: Identificheremo le eccellenze lavorative presenti sul territorio cercando
di  valorizzarle  per  impedirne  la  delocalizzazione.  Faremo  in  modo  che  possano  diventare
elemento attrattivo per altre aziende e per altri servizi collegati.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Favorire la creazione di nuovi posti di lavoro: abbiamo collaborato attivamente con i 
comuni soci di Euroimpresa per trasformarla con Eurolavoro in una vera agenzia per le 
politiche del lavoro nel territorio dell'Altomilanese.
Reinserimenti lavorativi: anche grazie alla collaborazione dell'Associazione Sodales e 
dell'ufficio di ricerca fondi appena varato in comune è stato vinto un bando per finanziare 
nuove borse lavoro tese proprio ai reinserimenti lavorativi. Vengono sempre finanziati i 
tirocini lavorativi che oggi sono diventati uno strumento vero e proprio di reinserimento e 
riorientamento.
Disoccupati e piccole manutenzioni:
In collaborazione con Eurolavoro abbiamo strutturato un sistema di tirocini lavorativi che 
vedono impegnati soggetti disoccupati o che versano in stato di fragilità economica. 
Inoltre, con il centro per l’impiego si è stipulata la convenzione per i Lavori di Pubblica 
Utilità in cui sono coinvolti soggetti in mobilità.



Sportello lavoro: grazie alla collaborazione con Eurolavoro e Sodales sono nati due 
servizi di affiancamento nella ricerca del lavoro: corsi di formazione e affiancamento per la 
ricerca dell'occupazione e sportello per l'incrocio domanda offerta e per la gestione dei 
tirocini lavorativi e delle borse lavoro. 
Sempre Eurolavoro gestisce corsi di formazione e riqualificazione per coloro che hanno 
perso il lavoro.
Microcredito: È stato aumentato il fondo del Microcredito per aiutare più famiglie in 
difficoltà



COMMERCIO – ARTIGIANATO – IMPRESE

Dal programma elettorale del 2014
Valorizzazione dei piccoli commercianti:
Valorizzeremo la presenza dei commercianti nelle diverse attività promosse 
dall'Amministrazione comunale (collaborazioni con le scuole, campagne di sensibilizzazione, 
realizzazione di feste, collaborazione con associazioni ed iniziative sociali...). Favoriremo la 
realizzazione di una rete di scambi che prevede forme promozionali per chi si reca dai 
commercianti del nostro paese, in collaborazione con gli stessi, al fine di incentivare l’utilizzo 
del tessuto commerciale cittadino.
Accessibilità agli esercizi commerciali: Renderemo più fluido l’accesso agli esercizi 
commerciali, rivedendo la viabilità, i parcheggi e le barriere architettoniche esistenti nei punti 
critici.
Difesa delle attività commerciali al dettaglio: Difenderemo le attività commerciali al 
dettaglio tramite lo stop alla concessione di licenze per la grande distribuzione. Lavoreremo, 
nel limite delle competenze comunali, per la semplificazione normativa e fiscale a carico dei 
commercianti di vicinato. 
Consulta del commercio: Rilanceremo la consulta del commercio come organo consultivo 
autonomo e con il reale coinvolgimento in tutte le decisioni dell’Amministrazione riguardanti il
commercio (si veda anche quanto detto sulle consulte nel capitolo “Partecipazione”).
Piccolo artigianato: Aiuteremo, in collaborazione con le associazioni di categoria, la nascita 
di nuove piccole e medie imprese artigiane. Daremo la possibilità ai piccoli artigiani di 
utilizzare spazi pubblici esistenti a prezzi convenzionati per la realizzazione e l’esposizione dei 
loro lavori. Favoriremo la cessione in affitto di locali/negozi oggi chiusi.
Incentivazione attività produttive:
Manterremo le attuali aree a destinazione produttiva/industriale al fine di incentivare, anche 
tramite apposite convenzioni, l’insediamento di nuove attività produttive.
Rilancio dell'immagine di Rescaldina: 
grazie alla presenza delle infrastrutture autostradali e dei trasporti Rescaldina è in una 
posizione ottimale per attrarre nuove imprese anche a vocazione internazionale e aggregazioni 
di co-working.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Valorizzazione dei piccoli commercianti:
L'Amministrazione comunale incontra una volta al mese la Consulta Commercio per 
confrontarsi e per programmare ogni possibile intervento a sostegno dei commercianti.
Con i commercianti si sono già realizzate molte iniziative come per esempio il “negozio 
amico dei bambini”, il “negozio eco-compatibile”, il “concorso dei balconi fioriti”, il “caffè in 
sospeso”.
Con i commercianti si sta anche collaborando per la redazione del nuovo PGT e del nuovo
Piano Urbano del Traffico. Ogni passaggio che in qualche modo può coinvolgere i 
commercianti viene sempre sottoposto alla consulta del commercio per un parere 
preventivo.
È stata differenziata la tassazione tra i negozi di vicinato e i negozi sfitti in modo da 
facilitare la cessione in affitto e la riapertura dei negozi chiusi.
Abbiamo chiuso definitivamente l'accordo di programma per la realizzazione del mega-
centro commerciale tra Rescaldina e Cerro (IKEA)
Stiamo trattando perchè Auchan rinunci alla realizzazione di almeno tre medie e grandi 
strutture di vendita sulla via Marco Polo previste dal PGT vigente e sposti invece le stesse 
volumetrie sul parcheggio. Otterremo così più verde a disposizione dei cittadini, meno 
consumo di suolo e meno centri commerciali.





SPORT

Dal programma elettorale del 2014
Nuova gestione dei rapporti con l'Associazione Società Sportive Rescaldinesi:
Vogliamo ridefinire le politiche per lo sport attraverso consultazioni periodiche con l’ASSR 
finalizzate a trovare soluzioni condivise per la gestione degli impianti sportivi; daremo ai 
rappresentanti dell’ASSR la possibilità di intervenire direttamente nelle Commissioni 
consiliari e nei Consigli comunali con ordine del giorno inerente; coinvolgeremo l’ASSR e le 
società sportive nella redazione del bilancio comunale nelle parti che riguardano le loro 
attività.
Informazione e partecipazione: Aggiorneremo l'elenco delle società sportive con tutte le 
informazioni utili (referenti, sedi, recapiti, calendario, orari delle attività, ecc.) e lo 
pubblicheremo in una sezione del sito internet del Comune o su apposito portale e su tutti i 
canali informativi a disposizione (“Partecipare”, bacheche, biblioteca).
Promozione delle attività sportive:
Promuoveremo le attività sportive nelle scuole attraverso la creazione di appositi progetti che 
permettano ai ragazzi di sperimentare varie attività sportive da svolgere continuativamente sul
territorio e che valorizzino il ruolo dello sport come momento di crescita individuale.
Festa dello sport: Sosterremo e innoveremo la Festa dello Sport favorendo la collaborazione tra 
le associazioni al fine di far conoscere le realtà sportive del paese.
Manutenzione degli impianti sportivi:
Valuteremo ogni impianto sportivo e pianificheremo un piano di interventi al fine di garantire 
ai cittadini servizi efficienti per le attività sportive.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Nuova gestione dei rapporti con l'Associazione Società Sportive Rescaldinesi:
Il Consigliere delegato Ielo si incontra periodicamente con la Associazione Società 
Sportive Rescaldinesi con cui vengono definiti i criteri per la gestione degli impianti 
sportivi. L'ASSR ha in gestione diretta l'impianto sportivo di via Roma che era stato 
destinato alla chiusura dall'amministrazione Magistrali
Promozione delle attività sportive:
È stata rilanciata, proprio grazia alla collaborazione con l’ASSR, la festa dello sport e 
posta un'attenzione molto forte nell'aiutare le società sportive a farsi conoscere soprattutto
rispetto al mondo giovanile. Sono state organizzate diverse iniziative per avvicinare i 
giovani al mondo dello sport.
Manutenzione degli impianti sportivi:
Il rapporto con le società sportive è molto stretto tentando di intervenire ogni volta che si 
presentano malfunzionamenti o disfunzioni. Nel periodo estivo verranno ristrutturati gli 
spogliatoi ed i bagni della palestra di via Matteotti. Rimangono ancora molti lavori da fare 
per portare i nostri impianti sportivi ad una situazione ottimale.
E inoltre:
È stato approvato il “Codice etico dello sport”, un codice che deve essere sottoscritto dalle 
società sportive che si vogliono rapportare con il comune e che “certifica” la trasparenza 
nella gestione delle società sportive.



STRUTTURA COMUNALE

Dal programma elettorale del 2014
Ridefinizione di tutti i processi di esternalizzazione in corso: Verificheremo tutti i 
processi di esternalizzazione in corso assicurando la priorità al lavoro a tempo indeterminato 
per i dipendenti comunali, così come per quelli degli enti a partecipazione comunale, evitando 
situazioni di precarietà.
Rendere più efficienti i sistemi software: Ove possibile, sostituiremo gli attuali software 
comunali con sistemi operativi open-source (liberi e quindi gratuiti), con conseguente notevole 
risparmio economico.
Riorganizzazione dell'azienda speciale multiservizi: Riorganizzeremo l'Azienda speciale 
Multiservizi e ridefiniremo le attività comunali da delegare alla stessa. Rilanceremo l'attività 
della Farmacia Comunale, in particolare per quanto concerne i prodotti da banco, anche 
attraverso il trasferimento della stessa nella nuova sede di Via Repetti.
Riduzione indennità di carica elettiva: Ridurremo la spesa totale per le indennità di 
carica percepite dal sindaco, dagli assessori e dai consiglieri comunali.
Gratuità della figura del presidente del consiglio comunale: Cancelleremo l’indennità 
di carica della figura del “Presidente del Consiglio comunale”, mantenendo così un ruolo 
istituzionale di garanzia per la minoranza consigliare, ma senza gravare sui costi del Comune.
Defibrillatori nelle strutture pubbliche: Installeremo in ogni struttura pubblica dei 
defibrillatori e organizzeremo corsi di formazione, anche in collaborazione con le realtà 
associative di volontariato del territorio, per l’utilizzo degli stessi

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Ascolto e valorizzazione del personale comunale: Il Sindaco è sempre a disposizione
per ascoltare il personale comunale vero protagonista dei cambiamenti in atto.
Rendere più efficienti i sistemi software: Stiamo diffondendo negli uffici i sistemi open-
source (Libreoffice al posto di Word e Linux Mint al posto di Windows). È completamente 
operativo il nuovo sistema gestionale degli uffici. È in corso la progressiva sostituzione dei 
personal computer di tutti gli uffici.
Riorganizzazione dell'azienda speciale multiservizi: È terminata la riorganizzazione ed 
il risanamento dell'Azienda Speciale Multiservizi. È stato reinternalizzato in Comune il 
servizio mensa, sono stati saldati i debiti con Dussmann ammontanti a inizio mandato a 
più di 600.000 euro.
Riduzione indennità di carica elettiva e gratuità Presidente Consiglio Comunale:
La prima azione della nuova giunta è stata la riduzione delle indennità che comporta un 
risparmio annuo di circa 60.000€ anche grazie alla disponibilità della Presidente del 
Consiglio che ha rinunciato alla sua indennità di carica
Defibrillatori nelle strutture pubbliche: Sono stati installati i defibrillatori nelle palestre, 
nei centri sportivi e nell'oratorio di Rescaldina. È stata fatta la formazione per allenatori e 
personale delle scuole e delle società sportive



BILANCIO

Dal programma elettorale del 2014
Bilancio partecipato: Nella definizione del bilancio coinvolgeremo i cittadini, le associazioni,
i comitati, le consulte e gli enti rappresentativi attraverso processi partecipativi.
Bilancio semplice: Utilizzeremo un nuovo stile per la divulgazione del bilancio, in parallelo a
quello previsto dalla normativa vigente, al fine di fornire un documento di facile lettura per 
tutti i cittadini. Renderemo il bilancio consultabile in modo interattivo dal sito internet 
comunale per dare facile visibilità a tutte le singole voci di spesa.
Eliminazione degli sprechi: Pianificheremo una capillare revisione delle spese, da attuare 
in collaborazione con i vari uffici preposti, al fine di eliminare tutti gli sprechi e le spese inutili.
Controllo dei costi: Procederemo ad un minuzioso controllo dei costi dei vari servizi 
finalizzato all’abbattimento di sprechi e inefficienze.
Lotta all'evasione fiscale: Attueremo una forte lotta all'evasione e all’elusione fiscale 
mediante la stipula di convenzioni con l’Agenzia delle Entrate e tramite l'adesione alla “Rete 
dei Comuni contro l’evasione fiscale”.
Reperimento di fondi: Organizzeremo una squadra di esperti, dipendenti comunali 
opportunamente formati, che avrà come compito principale quello di ricercare bandi 
internazionali, nazionali o locali, pubblici e privati, per l’accesso a fondi e contributi.
Fasce di reddito e tariffe: Ridefiniremo le fasce di reddito in base a nuovi parametri ISEE e 
introdurremo ulteriori criteri di valutazione economica, al fine di andare incontro alle effettive 
situazioni di disagio socio-economico per la definizione delle tariffe dei vari servizi.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Bilancio partecipato: Da due anni è prassi la realizzazione del bilancio partecipativo. I
cittadini hanno scelto come destinare 50.000 euro nel 2016 e 55.000 euro nel 2017. La
partecipazione dei cittadini nei due anni è cresciuta arrivando a oltre 1000 votanti. . 
Bilancio semplice: Ogni anno, dopo l'approvazione del bilancio preventivo e del bilancio 
consuntivo dell'anno precedente, pubblichiamo i conti in modo chiaro e leggibile sul sito 
internet del Comune 
Eliminazione degli sprechi e controllo dei costi: Nel corso dei primi tre anni di mandato
abbiamo operato una capillare revisione delle spese adottando un rigido protocollo di 
controllo di ogni singola spesa. Il risultato è sorprendente, sono stati risparmiati oltre 
500.000€ all’anno .
Lotta all'evasione fiscale: è stata sottoscritta la convenzione con l'Agenzia delle Entrate. 
Tale convenzione è stata ampliata anche alle segnalazioni qualificate per le situazioni che 
al Comune paiono irregolari.
Reperimento di fondi: È operativo, in comune, un ufficio per aiutare nel reperimento e 
nella partecipazione ai bandi rivolti sia agli enti locali che alle associazioni. Nei primi tre 
anni di amministrazione abbiamo ottenuto finanziamenti per circa 1.850.000 euro.
Fasce di reddito e tariffe: sono state rimodulate le fasce ISEE in modo da essere più 
rispondenti alla realtà sociale. È stato poi approvato nel mese di marzo 2016 il nuovo 
regolamento ISEE sovracomunale che prevede una progressività della contribuzione al 
posto delle vecchie fasce che in quanto tali uniformano situazioni anche molto diverse.



AMBIENTE

Dal programma elettorale del 2014
Efficienza energetica: Renderemo efficienti dal punto di vista energetico tutti gli edifici 
comunali, analizzandone e monitorandone le performance energetiche per ridurre gli sprechi e 
realizzare una città sostenibile; introdurremo misure di efficienza e sostenibilità del patrimonio
pubblico (illuminazione pubblica e semaforica a led – installazione di pannelli fotovoltaici 
sulle coperture degli idonei edifici pubblici).
Acquisti eco-compatibili: Incrementeremo gli acquisti verdi ed eco-sostenibili da parte del 
Comune preferendo beni e servizi con minore pericolosità per la salute umana e l’ambiente 
(carta riciclata, saponi naturali, prodotti alimentari a chilometro zero, pannolini lavabili negli
asili, ecc.).
Nuova gestione dei rifiuti: Promuoveremo una corretta gestione dei rifiuti urbani, che non 
devono essere più considerati un problema, ma una risorsa; l’obiettivo è l’aumento della 
raccolta differenziata "porta a porta" almeno al 70%, con l'attivazione di progetti concreti tesi 
alla riduzione della produzione dei rifiuti e alla premiazione (con conseguente riduzione dei 
costi) dei cittadini più virtuosi; aderiremo alla campagna Rifiuti Zero, con l’obiettivo di 
diventare un Comune virtuoso in tema di gestione dei rifiuti urbani.
Trasparenza dei dati ambientali: Capillare e periodica diffusione dei dati ambientali 
territoriali (qualità di aria, suolo, acque sotterranee), così che il cittadino possa conoscere e 
controllare l'ambiente dove vive.
Promozione dell’educazione ambientale: Collaboreremo con gli istituti scolastici (scuole 
elementari e medie) per l’organizzazione di progetti in tema di sviluppo sostenibile, risorse 
naturali del territorio e corretta gestione dei rifiuti domestici.
Prodotti alimentari a km zero: Promuoveremo sul territorio comunale la cultura della 
“filiera corta” del cibo sia a livello domestico, coinvolgendo il mercato degli agricoltori diretti 
del territorio, sia per le grandi utenze comunali, con vincoli precisi per l’acquisto di prodotti 
biologici forniti da produttori locali. A questo proposito sosterremo la diffusione dei GAS 
(Gruppi d’Acquisto Solidale), a partire da quelli già presenti sul nostro territorio.
Interventi per rimozione dell’amianto: Realizzeremo una campagna informativa che 
illustri la normativa vigente e le possibili modalità di intervento per cittadini e imprese. 
Valuteremo la possibilità di individuare tramite bando di gara società che possano offrire 
servizi di rimozione certificata a prezzi calmierati.
“Tolleranza zero” verso chi abbandona i rifiuti: Aumenteremo i controlli e le sanzioni nei 
confronti di chi abbandona i rifiuti sul territorio comunale e di chi sporca strade e 
marciapiedi.
Aree attrezzate per cani: Creeremo aree attrezzate per i cani e controlleremo effettivamente il
comportamento dei proprietari negli spazi pubblici esterni.
Parco del Rugareto: Lavoreremo nell'ottica della futura integrazione del Parco del Rugareto 
con il Parco del Fontanile San Giacomo a Gerenzano, con il Parco degli Aironi e con il Parco 
dei Mughetti di Uboldo e Cerro Maggiore, creando così un’unica grande area di rispetto 
ambientale ed ecologico a beneficio dei cittadini. Studieremo la realizzazione di un ente di 
gestione che renda il Parco un vero ente sovracomunale. Realizzeremo, valorizzando 
l'esperienza di persone ed associazioni che già hanno operato in tal senso, percorsi guidati 
all’interno dei boschi del Parco del Rugareto con la sistemazione dei sentieri e della 
segnaletica.
Acqua in brocca: Aderiremo alla campagna “Imbrocchiamola” nelle mense scolastiche e in 
tutte le strutture pubbliche dove si beve acqua, al fine di sostituire le bottiglie in plastica con 
acqua in brocca sicura e controllata periodicamente.
Nuove case dell’acqua: Realizzeremo altre case dell’acqua sul territorio cittadino (ad es. 
oltresaronnese), con nuovi sistemi incentivanti e premiali per i cittadini che dimostrino di non 
utilizzare più bottiglie di plastica.



Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Efficienza energetica: Completati i lavori di riqualificazione energetica di tutti gli immobili 
comunali, resi più efficienti dal punto di vista energetico:
Palazzo Comunale: nuova centrale termica e cogeneratore;
Scuola elementare D. Alighieri: nuova centrale termica e cogeneratore;
Scuola elementare A. Manzoni: nuova centrale termica, solare termico, cappotto facciate e

isolamento coperture;
Scuola media A. Ottolini: nuova centrale termica, solare termico e isolamento coperture;
Scuola media Raimondi: nuova centrale termica, cogeneratore, cappotto facciate;
Palestra scuola media A. Ottolini: termostrisce radianti soffitto;
Palestra scuola elementare Raimondi: termostrisce radianti soffitto;
Palestra scuola medie A. Manzoni: termostrisce radianti soffitto;
Scuola materna D. Pozzi: nuova centrale termica e solare termico;
Ex asilo nido Raimondi via Baita: nuova centrale termica;
Biblioteca Comunale: nuova centrale termica;
Villa Rusconi: nuova centrale termica;
Palazzina Via Tintoretto: nuova centrale termica.
Acquisti eco-compatibili: Nell’appalto di pulizia delle strutture comunali sono utilizzabili 
esclusivamente prodotti eco-compatibili
Nuova gestione dei rifiuti: Abbiamo aderito alla campagna “Rifiuti Zero” promuovendo 
azioni volte alla diminuzione della produzione di rifiuti e all’aumento della raccolta 
differenziata. Abbiamo attivato i servizi di raccolta differenziata degli oli vegetali esausti, 
dei pannolini/pannoloni e del verde presso i cimiteri.
Abbiamo ristrutturato la piattaforma ecologica e installato un nuovo sistema di accesso 
automatizzato che consente la rilevazione e il controllo degli accessi.
Abbiamo realizzato campagne di sensibilizzazione della cittadinanza sui temi del risparmio
energetico, della corretta raccolta differenziata e del riciclo.
Trasparenza dei dati ambientali: Nell'ambito della Valutazione Ambientale Strategica 
della variante al PGT sono pubblicati tutti i dati ambientali e territoriali.
Promozione dell'educazione ambientale:
Promossi e realizzati con scuole e associazioni numerosi percorsi culturali in tema di 
sviluppo sostenibile, eco-sostenibilità ambientale e corretta gestione dei rifiuti (Giornata 
del Verde Pulito, Puliamo il Mondo, Corso di riconoscimento delle erbe selvatiche, ecc.).
Abbiamo coinvolto le scuole nell’educazione ambientale i bambini delle elementari e i 
ragazzi delle medie sono così diventati attori dell’educazione ambientale degli adulti.
Da febbraio 2017 è attivo il servizio di raccolta puntuale con i microchip.
Interventi per la riduzione dell'amianto:  Abbiamo pubblicato una nota riassuntiva sulle 
modalità di intervento in caso di presenza di manufatti contenenti fibre di amianto.
“Tolleranza zero” verso chi abbandona i rifiuti: Approvato il nuovo regolamento di 
igiene urbana che prevede controlli e sanzioni specifiche per ogni comportamento non 
conforme dei cittadini. Sono state elevate le prime sanzioni soprattutto nei pressi dei 
caseggiati ove fatica a prendere piede la corretta gestione della raccolta differenziata.
Aree attrezzate per cani: È stata realizzata la prima area cani nel parco di Mangrate.
Parco del Rugareto: È stato intrapreso un percorso di collaborazione con i Comuni 
confinanti attraverso la coprogettazione di interventi ecologici ambientali finalizzati alla 
partecipazione a bandi per il finanziamento degli interventi. Sono state posizionate nuove 
bacheche con indicazioni sulle caratteristiche del Parco del Rugareto e sono in fase di 
realizzazione mappe con l'indicazione dei sentieri. Abbiamo partecipato ad un bando 
Cariplo ottenendo un finanziamento di circa 18.000€
Acqua in brocca:  Da maggio sono state eliminate dalle mense scolastiche le bottiglie di 
plastica. 





URBANISTICA E TERRITORIO

Dal programma elettorale del 2014
Stop al consumo di suolo: Ridefiniremo la gestione del territorio sulla base del principio "no 
al consumo di suolo"; modificheremo il Piano di Governo del Territorio in difesa di tale 
principio individuando in modo chiaro il perimetro urbanizzato evitando l’espansione edilizia 
oltre tali limiti, riducendo le aree edificabili esistenti e incentivando il recupero di aree 
dismesse quale alternativa alla cementificazione di aree agricole, agricole-boschive e a verde 
pubblico.
No a nuovi centri commerciali: Stop all'apertura / edificazione di nuove grandi strutture 
di vendita e centri commerciali.
Incentivazione all’utilizzo degli immobili sfitti:
Mapperemo gli immobili privati non utilizzati incentivando la riutilizzazione degli stessi.
Razionalizzazione e utilizzo degli spazi pubblici: Gli edifici pubblici inutilizzati 
verranno messi a disposizione dei cittadini attraverso, ad esempio, l’usufrutto gratuito o a 
basso canone di locazione per attività commerciali e artigiane, creando spazi di aggregazione e 
incontro o come sedi di associazioni.
Orti urbani e collettivi: identificheremo delle aree agricole per la realizzazione di orti 
urbani, da cedere a singoli privati o a gruppi tramite appositi bandi, al fine di promuovere 
forme di socialità e autoproduzione agricola diretta

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Stop al consumo di suolo:
Stiamo ridisegnando il nuovo PGT del Comune e lo stiamo facendo in collaborazione con i
cittadini, dai ragazzi delle scuole agli anziani coinvolgendo anche associazioni, 
commercianti, artigiani e industriali. L’approvazione della variante Oltre-Saronnese 
(Auchan) implica una consistente riduzione della previsione delle aree edificabili. Le 
volumetrie previste sulla via Marco Polo verranno spostate e realizzate sul parcheggio 
ottenendo così una riduzione di consumo di suolo di circa 50.000 mq. Abbiamo ottenuto 
così più verde a disposizione dei cittadini, meno consumo di suolo e meno centri 
commerciali.
No a nuovi centri commerciali:
Abbiamo chiuso definitivamente l'accordo di programma per la realizzazione del mega-
centro commerciale tra Rescaldina e Cerro (IKEA)
Razionalizzazione e utilizzo degli spazi pubblici:
Abbiamo mappato tutti gli spazi pubblici che verranno assegnati per l’utilizzo alle diverse 
realtà del territorio.
Orti urbani e collettivi:
Sono già stati assegnati i primi orti urbani in via Etna pronti dalla primavera del 2017.



MOBILITÀ

Dal programma elettorale del 2014
Nuovo “piano urbano del traffico”: 
Definiremo un nuovo piano urbano del traffico, con la partecipazione dei cittadini, che tenga 
conto di una gerarchia di bisogni a partire da quelli dei più deboli: prima i pedoni, poi i 
ciclisti, poi i mezzi di trasporto pubblico e infine i mezzi privati. L’obiettivo è rallentare il 
traffico automobilistico nelle zone residenziali, creando condizioni strutturali che impediscano 
l’alta velocità. Privilegeremo i percorsi pedonali e studieremo la possibilità di realizzare delle 
“Zone 30”, ovvero aree in cui la velocità delle auto sia limitata così come lo spazio della 
carreggiata.
Nuova gestione dei parcheggi in stazione: Ridefiniremo il sistema dei parcheggi in zona 
stazione, con mantenimento del parco di Mangrate esistente, dopo un’accurata analisi degli 
attuali flussi e coinvolgendo i cittadini delle zone limitrofe alla stazione.
Mobilità sostenibile: Al fine di ridurre l'inquinamento atmosferico e rendere il paese più 
vivibile, incentiveremo i trasporti pubblici, adotteremo politiche e progetti concreti per la 
riduzione del traffico e aumenteremo i percorsi ciclo-pedonali. Aderiremo inoltre a progetti 
sovracomunali per la conversione dei motori di autoveicoli a benzina con impianti a gpl e 
metano. Ridefiniremo la pianta delle piste ciclabili esistenti: le piste ciclabili non possono 
limitarsi a marciapiedi colorati, ma configurarsi come settori di strade riservate, protette, 
sicure e pulite. Cercheremo di costruire un coordinamento con i Comuni limitrofi in modo da 
strutturare arterie ciclo-pedonabili armonizzate: collegamento ciclo-pedonale Rescaldina-
Gerenzano (Parco degli Aironi), collegamenti con scuole, biblioteche, luoghi pubblici. 
Modificheremo l’attuale parcheggio delle biciclette in zona stazione rendendolo più sicuro e 
accessibile, attraverso ad esempio l’installazione di box chiusi. Aumenteremo altresì le 
rastrelliere per le biciclette in più punti del paese.
Progetto “a scuola vado da solo”: In collaborazione con i genitori e le scuole, studieremo dei
percorsi sicuri per permettere ai bambini di andare e tornare da scuola in maniera autonoma.
Marciapiedi utilizzabili: Agiremo nell'ottica di garantire marciapiedi rigorosamente liberi 
da autoveicoli e da segnaletica stradale, dai quali poter salire e scendere senza gradini.
Collegamento dell’oltresaronnese: Realizzeremo un nuovo progetto che renda più 
accessibile il centro cittadino alle persone che abitano nella zona oltresaronnese attraverso 
passaggi ciclo-pedonali sicuri.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Nuovo Piano Urbano del Traffico:
È in corso la definizione del nuovo Piano Urbano del Traffico con il coinvolgimento di tutti i 
cittadini, delle associazioni, dei commercianti, degli artigiani e degli industriali. Il nuovo 
PUT verrà presentato ai cittadini all’inizio del mese di luglio 2017 perché possano poi 
presentare le loro osservazioni ed i loro suggerimenti
Nuova gestione dei parcheggi della stazione:
Sono stati resi nuovamente fruibili un terzo dei posti a pagamento della stazione facendo 
così migliorare la situazione delle vie laterali. Si sta lavorando per mettere a disposizione 
dei cittadini un nuovo parcheggio pubblico in via Oberdan e nuovi spazi ottenuti dallo 
spostamento del parcheggio delle biciclette difronte alla stazione dei Carabinieri. 
Mobilità sostenibile:
È ultimata e perfettamente fruibile la pista ciclabile sulla Saronnese.
Abbiamo vinto i finanziamenti di due bandi per più di 500.000 euro. Verrà realizzato un 
anello completo per muoversi in sicurezza in bicicletta da Rescalda a Rescaldina 
proseguendo per l’oltresaronnese fino a Cerro Maggiore e Parabiago



Progetto “a scuola vado da solo”:
Da marzo 2016 sono partite tre linee del pedibus servizio Pedibus che quest'anno ha visto
il coinvolgimento di 25 pedautisti e di 80 bambini con la realizzazione di tre linee.
Collegamento dell’oltresaronnese: è stata finanziata, attraverso un bando regionale del 
valore per Rescaldina di  365.000€ , la realizzazione di una pista ciclabile 
nell’oltresaronnese che avrà anche un attraversamento protetto della provinciale per 
connettersi poi con le piste ciclabili che porteranno fino a Rescalda.



LAVORI PUBBLICI

Dal programma elettorale del 2014
Barriere architettoniche: Lavoreremo con chi vive situazioni di difficoltà nel movimento per 
la predisposizione di un piano trasparente, realizzabile e verificabile per l'abbattimento 
progressivo delle barriere architettoniche.
Programmare gli interventi di manutenzione:
Interverremo sulle manutenzioni di pronto intervento. Redigeremo un piano di manutenzioni 
con priorità definite anche in incontri con i cittadini. Implementeremo il sistema interattivo sul
sito comunale per la segnalazione da parte dei cittadini di necessità di intervento.
Attiveremo un maggior controllo sulle manutenzioni e sulle imprese appaltatrici affinché i 
lavori siano eseguiti sempre a regola d’arte ed in tempi certi.
Informare la popolazione: Renderemo noti alla cittadinanza i programmi riguardanti le 
manutenzioni di luoghi pubblici e lo stato di avanzamento degli stessi tramite il sito del 
Comune o attraverso gli incontri del Sindaco con la cittadinanza.

Cosa abbiamo fatto e cosa resta da fare

Barriere architettoniche: tutte le opere pubbliche di nuova realizzazione sono progettate e 
completate eliminando le barriere architettoniche. Inoltre periodicamente vengono effettuati 
monitoraggi in zone sensibili con persone con difficoltà di deambulazione per identificare ed 
eliminare le barriere architettoniche presenti in luoghi pubblici.
Programmare gli interventi di manutenzione: Tutte le opere di manutenzione vengono 
concertate e programmate insieme ai soggetti utilizzatori delle strutture, identificando in modo 
responsabile e partecipato le esigenze e priorità.
Informare la popolazione: Le opere di manutenzione più importanti vengono comunicate ai 
residenti tramite il sito internet o apposite comunicazioni scritte al fine di coinvolgere la cittadinanza
nell’identificazione di eventuali criticità ed evitare l’insorgere di successive problematiche.

E inoltre:
Spazi gioco per i bambini: L'attenzione sulle aree gioco è costante. Sono stati sostituiti i 
giochi in diverse aree (via Montegrappa, via Zerbi, parco della biblioteca). Saranno i 
bambini stessi a ridisegnare le aree gioco di via Balbi, via Asilo e il giardino delle scuole 
Dante Alighieri di Rescalda.
Orti urbani: Sono già stati assegnati i primi orti urbani in via Etna pronti dalla primavera 
del 2017
Strutture sportive: Nel periodo estivo verranno ristrutturati gli spogliatoi ed i bagni della 
palestra di via Matteotti. Rimangono ancora molti lavori da fare per portare i nostri impianti 
sportivi ad una situazione ottimale.
Riqualificazione energetica Completati i lavori di riqualificazione energetica di tutti gli 
immobili comunali, resi più efficienti dal punto di vista energetico
Aree attrezzate per cani: È stata realizzata la prima area cani nel parco di Mangrate.
Riqualificazione dei marciapiedi: Oltre centomila euro spesi dando la precedenza a tutti 
i marciapiedi percorsi dai bambini del pedibus.
Pista ciclabile sulla Saronnese: completata la pista ciclabile sulla Provinciale. Oggi 
perfettamente fruibile da tutti
Attenzione alle scuole: Ristrutturati i bagni delle scuole don Pozzi, questa estate verrà 
completamente rimosso il tetto in amianto della scuola elementare Manzoni, è stata 
rimossa e sostituita la pensilina in amianto delle scuole medie Ottolini. Sono state 
sostituite tutte le tapparelle rotte nelle classi per migliorare il comfort dei ragazzi a scuola. 
Sono stati installati i ventilatori nelle aule del nido di via Piave.




